
回收废弃杂物置换
种子，或将旧材料循环利
用成创意花器，或展示憨
态可掬的多肉植物，汇成
了一个妙趣横生的“绿野
仙踪”童话王国……近
日，“天使爱美绿”环保宣
传活动在浦东金桥国际
广场上演，寓教于乐的绿
色乐园打开了环保的启
蒙之门，有助于培养儿童

的环保意识。
图为小朋友在金桥国际体

验环保种植的乐趣

本报记者 孙中钦 摄影报道
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! ! ! !本报讯（实习生 任竹青 记者 薛
慧卿）本市 !月 "日起将提前执行国家
第!阶段机动车尾气排放标准的工作
目标，为此市质监局快速立项，单独为
《车用汽油》标准修订立项征求意见、专
家论证并发文。目前，该标准已于 #月
"$日批准发布，将于 !月 %日起实施。

据悉，本市制定的沪 &标准指标
和京 &指标相一致，和制定中的国 &

指标基本保持一致。按规定，从今年 !

月 %日起各油品生产单位须生产符合
沪 &汽油标准的油品。拟 %%月 %日起
本市全面执行国 &汽车排放标准。%'

月 "日起本市所有加油站供应符合沪
&汽油标准的油品。
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本报讯（记者 叶薇）(月%日起，本市将
调整市属供排水服务区域的居民用户水价，
并同步实行阶梯水价制度。其中，第一阶梯每
户每年用水量在)*+立方米以内的，综合水价
从现行的*,(元-立方米调整为.,/0元-立方米，
比之前听证会公布的价格下调了+,+1元。

三级阶梯之间价差加大
此次公布的调价方案与此前提交听证会

的阶梯水价方案有所不同。其中，第一阶梯水
量由每户 +—'/+立方米，减少到 +—''+立
方米，对应的综合水价则从 .,1元-立方米降
至 .,/1元-立方米。第二阶梯和第三阶梯综合
水价分别从 /,2元-立方米和 /,!1元-立方米，
上涨至 /,(.元-立方米和 1,(.元-立方米。发
改委有关负责人解释，正式方案加大三级阶
梯之间的价差，能更好体现调价对节约用水
起到的价格杠杆作用。

上海市发改委介绍，本市阶梯水价实施
方案将居民阶梯水量划分为三级。第一阶梯
水量，原则上按照覆盖本区域内 (13居民用
户的用水量确定；第二阶梯水量，覆盖本区域
内 !$3居民用户的用水量；第三阶梯即为超
出第二阶梯的水量。有关负责人介绍，按照每
户每月 20立方米的用量计算，居民水费每月

上浮不到 2+元。

合表用户暂不执行新政
居民合表用户暂不执行阶梯水价，水价

按照第一阶梯水价水平执行，同时，将加快居
民合表用户“一户一表”改造进程。在居民阶
梯水价实施初期，参照居民阶梯电价的做法，

对于本市户籍人口多、不具备分户条件的居
民家庭，户籍人口为 0人（含）及以上的家庭，
每户每年增加 2++立方米的阶梯水量基数；
户籍人口为 4人（含）及以上的家庭，既可以
选择每户每年增加 2++立方米的阶梯水量基
数，也可以选择按照居民综合水价平均每立
方米提高 +,(1元执行，即由现行的 ),(+元-立
方米调整为 .,$1元-立方米。

明年起按年度周期执行
本次调价明起实施，第一次抄表按调价

前的水价结算，第二次抄表起按调整后的阶
梯水价结算。自实施之日起至今年年底前，按
照半年周期确定阶梯水量基数，即今年剩余
时间内，第一阶梯水量为每户+—22+立方米
（含）、第二阶梯水量为每户22+—21+立方米
（含）、第三阶梯水量为每户21+立方米以上。
从明年起，居民阶梯水价按照年度周期执行。

上海明天起实施阶梯水价制度

居民用水起步价3.45元/立方米
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注!排水量按用水量 !"#计算!排水价格实际为 $%&'元(立方米"

本市居民用户阶梯水价表
户年用水量

#立方米$

第一阶梯 !"##!"含#

第二阶梯 ##!"$!!"含$

第三阶梯 $!!以上

自来水价格

#元(立方米$
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综合水价
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%上接第 !版$今年“夏令热线”开通以来，已
先后有市房管局、市路政局、市绿化市容局和
市水务局等主要领导来接听过电话。从一份
“领导接听”排班表中看到，市电力公司总经
理冯军、市食品药品监督局局长阎祖强以及
本报总编辑陈启伟近日也将前来接听电话。
值班接听的那天，有关领导都早早来到

现场，先向热线了解近期市民来电反映自己
行业的主要问题，掌握第一手信息；随后便认
真接听来电，对市民的诉求一一记录下来，对
立马能处置的当场要求下属单位赶赴现场解
决，对一时难以解决的则责成相关部门尽快
落实，并给来电市民明确答复。
记者还发现，“一把手”们特别在意“亲自

出马”。市路政局局长戴晓坚日前在一次现场
勘查中脚腕不幸严重骨折，为了“珍惜这个能
真实听到市民反映的机会”，接听那天他一早
便打着石膏、绑着脚托、拄着拐杖，在工作人
员的搀扶下一瘸一拐地来到接听现场，并坚
持接听了一个小时的市民来电。
市绿化市容局局长陆月星接听日期正巧

与北京一个重要会议有冲突，他不愿失去这
样一个直接与市民和读者交流的机会，便主
动提出希望将接听时间顺延一天。在京参加
完会议后，他便连夜赶回上海，第二天一早便
出现在接听现场。

接地气———
“一班人”集体上阵
参与“夏令热线”的政府职能部门的主要

领导何以看重本报“夏令热线”？他们认为结
合正在开展的党的群众路线教育实践活动，
“夏令热线”这个政府职能部门与市民群众进
行直接交流的平台，既能体验群众疾苦，又能
疏导群众情绪；既能增强群众感情，又能改进
工作作风。为此，市建设交通党委和市建交委
日前已明确要求两委领导班子成员都要腾出
时间前往“夏令热线”现场“接地气”———倾听
市民对盛夏酷暑中遇到困难的反映和诉求，
真实了解城市运行管理的薄弱环节。
市房管局局长刘海生在接听了市民的来

电后察觉，一些小区的地下停车库、消防通

道、水泵房等普遍存在安全隐患。第二天上
午，他便率领班子成员，分成六个小组前往来
电市民反映的小区现场一项项排查。
“民有所呼，我有所应”，市水务局针对一

部分市民提出的“了解水质知情权”要求，昨
天他们结合“夏令热线特别行动”启动了水质
信息公开进居民区试点，小区显示屏滚动发
布水质指标，让市民喝水安心，也为群众监督
提供依据。局领导班子全体成员还将分赴试
点小区直接听取居民“满意不满意”。

解民困———
“一竿子”落实到位
每当接听完毕后，局长还要接受媒体的

现场采访，对市民关注的难点热点问题一一
解答，并发布政府部门采取相关举措的信息，
通过媒体让市民了解政府职能部门整治城市
顽症“有所作为”的决心。离开时，他们还会从
2).2!城建热线服务中心赵宁宏主任的手中，
接过一盘全程记录局长与市民电话交流内容
的5盘和一份表单，里面详细记录了来电市
民的姓名、联系方式、投诉反映问题的发生地
以及局长们在电话中给予来电市民的承诺和
答复，让他们带回去别忘了“做回访用”。
对来电市民的诉求和建议，每位接听完

热线的局长回单位后都要听反馈、抓落实、促
整改，并将回访情况再反馈给“夏令热线”。正
如市水务局局长顾金山说的那样，“夏令热
线”年年都要搞，我们接听完市民和读者的电
话后，不要在表态的声音中“走了样”、在落实
的声音中“落了空”，“老百姓是看实际效果
的”。“群众的话热心听，群众的事热情办。”这
张贴在 2).2! 热线墙上这副醒目的红色对
联，不仅是“夏令热线”创办宗旨，也正是局长
们尽责处理市民和读者诉求的追求目标。
“局长接听”有否作秀？“夏令热线”邀请

的第三方测评机构以及特聘的市民监督员的
全程跟踪和客观打分，最能说明问题。截至今
天上午，市民监督员为“局长接听”打出 !$,))

高分，排名“夏令热线”所有测评项目第一位。
显然，群众对政府职能部门领导“听民声、接
地气、解民困”的工作作风还是比较满意的。


